

**CÉRÉMONIE D'INAUGURATION DE L'AUTOROUTE DU NORD,  
SECTION TIÉBISSOU – BOUAKÉ**

**DISCOURS DE SON EXCELLENCE  
MONSIEUR LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE**

**TIEMOKO MEYLIET KONÉ**

**JEUDI 24 AOÛT 2023**

Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement ;

Monsieur le Président du Sénat ;

Madame et Messieurs les Présidents des Institutions de la République ;

Madame la Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Etrangères,  
de l'Intégration Africaine et de la Diaspora ;

Monsieur le Ministre de l'Equipement et de l'Entretien  
Routier ;

Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Monsieur le Ministre, Gouverneur du District Autonome de la  
Vallée du Bandama ;

Madame et Messieurs les Ministres, Gouverneurs de Districts  
Autonomes ;

Excellence Monsieur l'Ambassadeur de la République  
Populaire de Chine ;

Excellence Monsieur l'Ambassadeur de Côte d'Ivoire en  
Chine ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Institutions  
de coopération bilatérales et multilatérales ;

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,  
Membres du Corps diplomatique accrédités en Côte d'Ivoire ;

Monsieur le Préfet de Région du Gbêkê, Préfet du département de Bouaké ;

Mesdames et Messieurs les membres du Corps préfectoral ;

Mesdames et Messieurs les élus ;

Monsieur le Maire de la Commune de Bouaké ;

Distingués Chefs traditionnels ;

Vénérables Guides religieux ;

Chers parents de la Région du Gbêkê ;

Honorables invités ;

Mesdames et Messieurs

Je voudrais, à l'entame de mon propos, traduire toute ma gratitude au Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA, qui m'a fait l'insigne honneur de me désigner pour le représenter à cette cérémonie d'inauguration de la section Tiébissou-Bouaké de l'autoroute du Nord.

Il m'a chargé de vous transmettre ses meilleures salutations et ses souhaits de pleins succès à notre cérémonie.

Je salue votre forte mobilisation, qui témoigne de l'importance et surtout de la dimension populaire de la présente cérémonie.

Je voudrais également remercier nos concitoyens venus de Bouaké et de toutes les localités environnantes, pour leur accueil si chaleureux.

J'associe à ces remerciements toutes les autorités administratives, coutumières et religieuses pour leur implication dans l'organisation de cette cérémonie et surtout pour leur présence à nos côtés.

La joie et l'ambiance qui se dégagent de la foule ici présente traduisent bien la fierté qui nous anime devant un si bel ouvrage.

Cette importante réalisation constitue une autre preuve de la dynamique de transformation structurelle en cours dans notre pays.

Honorables invités,

Mesdames et Messieurs,

Le 12 août dernier, le Président de la République inaugurerait à Abidjan le magnifique pont à haubans baptisé « Pont ALASSANE OUATTARA », qui relie les Communes de Cocody et du Plateau. Aujourd'hui, nous sommes à Bouaké, pour procéder à l'ouverture officielle du tronçon Tiébissou - Bouaké de l'autoroute du Nord et poser ainsi un autre jalon de notre marche résolue vers la modernité. Cette infrastructure routière constitue, à n'en point douter, une force motrice pour le progrès et le développement socio-économique de notre pays.

Dans ce domaine, la vision du Chef de l'Etat est claire. Elle a été largement développée et opérationnalisée à travers les

différents Plans Nationaux de Développement mis en œuvre en Côte d'Ivoire depuis 2012.

L'objectif visé est de doter notre pays d'un réseau routier et autoroutier moderne, répondant aux meilleurs standards internationaux, afin de faciliter les liaisons entre nos villes et rendre nos localités plus accessibles. Oui, nos populations doivent voyager autant que possible dans les meilleures conditions de confort et de sécurité.

Mesdames et Messieurs,

En janvier 1975, le Président Félix Houphouët - Boigny, Père fondateur de la Côte d'Ivoire moderne, lançait les travaux de construction de l'autoroute du Nord avec pour ambition de relier dans un premier temps, Abidjan à la ville de Yamoussoukro.

Cette noble ambition a été partiellement réalisée par la mise en service en 1982, de la première section de l'autoroute reliant Abidjan à Singrobo.

Il a fallu attendre bien plus tard pour que le Président Alassane OUATTARA procède à l'inauguration de la section Singrobo-Yamoussoukro, le 11 décembre 2013.

A cette occasion, le Président de la République avait annoncé sa ferme détermination à poursuivre la construction de l'autoroute du Nord jusqu'aux frontières avec le Burkina Faso et le Mali.

C'est ainsi que le 16 décembre 2022 à Tiébissou, j'ai procédé en son nom, à l'inauguration de la section Yamoussoukro-Tiébissou, longue de 36 kilomètres. Aujourd'hui, à peine 10 mois plus tard, je me retrouve ici à Bouaké, toujours au nom de ce Grand Bâtitteur, pour inaugurer la section Tiébissou-Bouaké, longue de 96 kilomètres.

Mesdames et Messieurs,

Honorables invités,

Je peux vous assurer que cette belle œuvre ne va pas s'arrêter aux portes de Bouaké. En effet, comme vient de l'indiquer le Ministre de l'Equipement et de l'Entretien Routier, les études pour la réalisation de la section Bouaké – Kanawolo, longue de 117 kilomètres, sont bien avancées.

Le lancement des travaux ne se fera pas attendre longtemps.

Mesdames et Messieurs,

Chers usagers de l'autoroute,

Cette importante infrastructure, qui sera mise à votre disposition à partir de ce jour, est un nouvel instrument destiné

à développer les échanges entre les régions de la Côte d'Ivoire et avec les pays de l'hinterland.

En facilitant le déplacement des biens et des personnes dans des conditions optimales de confort et de sécurité, elle constitue un puissant accélérateur du développement de nos régions et du bien-être de nos populations.

L'autoroute du Nord apportera aussi une forte contribution au succès de la plus grande compétition sportive de notre continent. Vous aurez compris qu'il s'agit de la Coupe d'Afrique des Nations de Football, dont notre pays abritera la 34ème édition dans quelques mois.

Les déplacements des équipes et de leurs supporters, vers les stades de Yamoussoukro, Bouaké et Korhogo seront facilités.

Mesdames et Messieurs,

Pour leur contribution appréciée dans la réalisation de cet ouvrage, je voudrais saluer la coopération efficace et exemplaire entre notre pays et la République Populaire de Chine à travers EXIMBANK CHINE, qui a été le partenaire financier.

Je voudrais également saluer le Gouvernement avec à sa tête, le Premier Ministre Patrick ACHI, et féliciter le Ministre de l'Équipement et de l'Entretien Routier, Monsieur Amédé Koffi KOUAKOU. Ce faisant, je m'associe ainsi à la reconnaissance par le Chef de l'Etat du « travail remarquable » effectué par son département ministériel.

Je n'oublie pas non plus tous les services techniques et tous les intervenants qui ont œuvré quatre années durant, pour mettre cette autoroute à la disposition des populations et des acteurs économiques nationaux et sous-régionaux.

Je voudrais particulièrement saluer la mémoire de feu le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly dont la contribution au démarrage de ce projet a été rappelée.

Mesdames et Messieurs,

Honorables invités,

Le Président de la République a rappelé, à l'occasion de son adresse à la Nation du 06 août dernier, que la dynamique actuelle de développement économique et sociale de notre beau pays n'aurait pas été possible sans le climat de paix, de sécurité et de cohésion sociale qui règne entre les filles et les fils de la Côte d'Ivoire.

Je voudrais pour le répéter, vous inviter à ne ménager aucun effort pour préserver et consolider cette paix et cette cohésion, gage d'une Côte d'Ivoire solidaire, dynamique et conquérante.

Mesdames et Messieurs,

Honorables invités,

C'est donc très heureux que je voudrais à présent, au nom de  
Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA,  
Président de la République de Côte d'Ivoire, déclarer  
officiellement ouverte la section Tiébissou-Bouaké de  
l'autoroute du Nord.

J'invite les uns et les autres à en faire un bon usage, et à rester  
prudents afin que nos routes demeurent un outil de  
rapprochement, de progrès et de développement.

Que Dieu continue de maintenir la Côte d'Ivoire sur le chemin  
du progrès économique et social !

Je vous remercie de votre aimable attention.